

## SPORTS

sport.union@sonapresse.com

# Jean Ondo Ella : "Nous pourrions revenir sur notre décision si la Caf modifie son calendrier"

Propos recueillis par  
Stéphane MASSASSA  
Libreville/Gabon

**- L'union. Mangasport a décidé, vendredi dernier, de se retirer de la Coupe de la Caf. Avec pour principale raison l'impossibilité pour vous de préparer ladite compétition du fait de certaines restrictions. Or, le même jour, le gouvernement allégeait les mesures en autorisant, entre autres, votre équipe à entamer sa préparation. N'y a-t-il pas eu précipitation dans votre prise de décision ?**

**- Jean Ondo Ella :** Je profite de l'occasion que vous m'offrez pour nous excuser auprès des fans et sympathisants de Mangasport. Il est important pour moi de restituer les événements selon leur chronologie. Le 21 septembre 2020, soit 11 jours après la correspondance de la Linaf à la Fégafoot, nous avons saisi la Fégafoot pour une demande de dérogation afin de disposer du temps nécessaire pour préparer l'équipe. L'objectif de cette demande était de pouvoir obtenir des autorisations, les autorisations nécessaires afin de commencer les entraînements dès le 5 octobre 2020. Ce qui correspond aux six semaines requises pour une préparation optimale. N'ayant reçu aucune réponse à notre demande, nous avons jugé utile de rencontrer notre tutelle, la Fégafoot, pour lui faire part de nos craintes et inquiétudes. Le courrier envoyé le 16 octobre 2020 n'est que la formalisation des échanges que nous avons eus avec le président fédéral. Pour votre information, le courrier a été envoyé avant l'officialisation des mesures d'allègement gouvernementales qui, au fond, ne changent rien...

**... le gouvernement a tout de même accordé des dérogations aux deux représentants gabonais !**

- En effet, le gouvernement donne dérogation aux deux clubs qualifiés pour les compétitions africaines à reprendre les en-

traînements le 30 octobre, soit 3 semaines avant le démarrage de la phase préliminaire de la Coupe de la Confédération à laquelle doit prendre part l'AS Mangasport. C'est très peu, après 7 mois et demi d'inactivité.

**- La Caf a pourtant bien fixé les conditions de reprise**

- Les lignes directrices de la Caf pour la reprise de football prévoient une reprise collective des entraînements, onze jours après le redémarrage. Les premiers jours étant réservés aux tests médicaux et athlétiques et les entraînements individuels. En gros, nous n'aurons que 2 semaines pour préparer cette compétition africaine. Nous avons voulu avoir les autorisations des autorités avant de faire quoi que ce soit, afin de ne pas engager notre responsabilité et celle de notre sponsor dans un possible échec.

**- Cette décision a-t-elle été prise de commun accord avec toutes les composantes et sensibilités du club ?**

- Une telle décision ayant des conséquences financières, humaines et sportives ne peut être prise sans consultation préalable. C'est une décision que nous avons dû prendre malgré nous parce que nous sommes obligés de renoncer à l'objectif que nous nous sommes fixés, à savoir qualifier l'équipe pour la première fois en phase de poules de la Coupe de la Caf. Notre directeur sportif Olivier Kassibi et le coach Kevin Djony m'ont proposé un plan de travail et de recrutement que j'ai validé. Nous avons ainsi renforcé notre effectif avec l'arrivée de sept nouveaux joueurs dont trois internationaux gabonais : Samson Mbingui, Loufilou Ndella et Johan Lengoualama. Et trois joueurs expatriés, un Ghanéen, un Ivoirien et un Burkinabé.

**- Mangasport peut-il revenir sur sa décision vu qu'il vous reste encore un mois, en plus des mesures prises par le gouvernement ?**

- Si le calendrier de la compétition est modifié, nous pourrions, dans ce cas, revenir sur notre décision. Car, nous ne disposons pas d'assez de temps pour nous préparer, sauf si nous y allons pour faire de la figuration, ce que je refuse de faire. Je rappelle, toutefois, que deux raisons ont motivé notre retrait, même si je vois qu'on ne se focalise que sur la première. La seconde raison, et qui est pour nous la plus importante, c'est la préservation de la santé physique de nos athlètes que nous ne pouvons garantir avec les incertitudes liées à la pandémie de Covid-19. En gros, nous pourrions revenir sur notre décision si la Caf modifie son calendrier.

**- Mais en un mois tout est possible !**



Photo: DR

**Jean Ondo Ella, président de Mangasport.**

- Peut-être. Cependant, c'est assez difficile de se préparer physiquement et être au top en trois semaines après presque huit mois d'inactivité. C'est pourquoi nous espérons que les instances de

la Fégafoot et de la Caf seront attentives et compréhensives aux arguments avancés par le club. Nous comptons sur leur indulgence dans l'application des sanctions éventuelles.

## Arbitrage : un quatuor gabonais pour la rencontre Sénégal-Guinée-Bissau

Prosper Sax NZE BEKALE  
Libreville/Gabon

L'ARBITRAGE gabonais sera, une fois encore, à l'honneur lors de la prochaine journée des éliminatoires de la 33e édition de la Coupe d'Afrique des nations " Cameroun-2021", prévu en novembre. En effet, la Confédération africaine de football (Caf), par le truchement de sa commission d'arbitrage, a désigné un quatuor gabonais pour diriger la rencontre du Groupe L, qui va opposer le Sénégal, leader incontesté du groupe I, à la Guinée-Bissau (3e). Il s'agit d'Éric Otego-Castane au centre. Il sera assisté de Boris Ditsoga et Félix Aba'a Eyaga. Pierre Ghislain Atcho sera le quatrième officiel. Il faut préciser que l'instance faitière du football africain a décidé de remplacer les arbitres tunisiens Sadok Selmi (central), Mohamed Bakir (assistant 1), Jridi Faouzi (assistant 2), Youstri



Photo: BackpagePix/L'Union

**Éric Otego Castane sera l'arbitral du match Sénégal-Guinée-Bissau en novembre.**

Mohamed Bouali (4e officiel) par les quatre représentants gabonais programmés dans un premier temps pour le match RDC-Angola. Ce choix de la Caf a suscité de vives réactions de la part des observateurs, en raison

du principe d'équité sportive. La logique voudrait qu'ils n'officiant pas une rencontre qui concerne les équipes de la poule D dont font partie, justement les Panthères du Gabon. Ce changement de la Caf est donc fort logique.